

GACETA DE MAJORCA

Política social

No pocas veces, las maniobras de los diversos partidos políticos, en España y en casi todas las demás naciones, parecen más, estrategias para sostenerse en el poder ó para escalarlo—según que se esté en el gobierno ó en la oposición—que no evoluciones estratégicas para llevar á la legalidad y á la vida nacional, un programa que se considera útil al pueblo, cuya representación é intereses se invocan á todo momento y en toda ocasión.

Esta práctica del partidismo político, cuyo fin no es el bien general, sino la conquista del poder por el poder ó por los empleos, procede, en nuestro concepto, de un error capital que ha informado el régimen llamado liberal, desde la época en que apareciera la escuela economista, llamada fisiocrata, hasta casi nuestros días, en que desputa una saludable reacción, un poco en todas partes, pero sobre todo en Inglaterra, Alemania y Bélgica.

Según el fisiocrático,—precursor, en el campo económico, del liberalismo político,—para conseguir un régimen social perfecto, ideal, es suficiente dejar amplia libertad al juego de las fuerzas naturales económicas, juego que no es más que la lucha por la vida, regida por la férrea ley de la oferta y de la demanda. Dejad hacer, dejad pasar—como quien dice «que corra la bola»—fué el único programa del célebre médico de Luis XV, Francisco Quesnay.

Así pues, la única misión del Estado y, por consiguiente, de la política es asegurar la libertad dentro del orden; sus funciones se limitan á las de gendarme ó policía, con la diferencia de que éste impide las luchas y riñas entre particulares, mientras que el Estado liberal asiste, brazos cruzados, á las luchas de clases, del capital y del trabajo, de los fuertes contra los débiles, sin preocuparse de quién aplasta á quién, mientras se aplastan libremente y sin alterar el orden.

De aquí procedió la especie de divorcio entre la política y el bien general, entre los partidos gubernamentales y el pueblo.

Limitarse á asegurar el orden y la libertad, cuando en el terreno económico y social, reina lo que Ketteler, el obispo social de Maguncia, llamaba el asesinato colectivo, y Spencer el cannibalismo social, no es más que convertirse en fautoz de aquel asesinato y cannibalismo.

¿Cómo extrañar, pues, que el pueblo, que no sentía la acción del gobierno sino para proteger á sus opresores y para pedirle tributos, llegase á desviarse, primero, de toda participación en la cosa pública, y á odiar, después, á todo gobierno constituido, para terminar con el grito de la Internacional: «Obreros de todo el mundo, uníos!»

De este modo, la política, desviada de su rumbo verdadero—el bien general—y salida de su verdadero terreno—el pueblo—se convirtió en una profesión de unos pocos, que no tenían otro norte de acción que sus concupiscencias personales ó partidistas.

El único modo de regenerar el arte de gobernar los pueblos es volver á la verdadera noción cristiana de la política, dando á esta el objeto propio, expresado por Sto. Tomás, diciendo que todo acto de gobierno debe proponerse el bien de la multitud.

Los libertades civiles y políticas son buenas, pero en cuanto conduzcan al bien del pueblo; si, dada una cierta hipótesis social, una libertad redundare en perjuicio del pueblo, ya por lo que respecta á la salud corporal, como el trabajo de noche, el dominical, el de industrias malsanas; ya por lo que mira á la vida de familia, como el trabajo de niños y mujeres; ya por lo que toca á la moralidad, como el trabajo nocturno de las mujeres, se impone la intervención prudente, pero eficaz, del gobierno, con leyes adecuadas y con instituciones sociales para la introducción de aquellas leyes.

Esta concepción social de la política, es la que ha ocasionado la profunda evolución de los partidos, en Inglaterra, en Alemania, en Bélgica... en donde la base de las elecciones es la cuestión social; esta concepción es la que va creando el nuevo código del trabajo, el verdadero código popular, que debe sustituir, ó al menos completar y corregir el actual código, elaborado para protección casi exclusiva de la propiedad y del capital.

Por fortuna, aunque de muy lejos, la política española parece querer seguir la evolución social de la política de otras naciones; nosotros auguramos á los partidos, tanta mayor vitalidad, cuanto más acentúen la nota social. El porvenir está ahí y este porvenir será de

justicia para el pueblo y de lubricio para los políticos de profesión, que pretenden hacer la felicidad del pueblo, predicando libertad de explotación y de hacerle morir de miseria ó hambre lenta.

DE COLABORACIÓN

Albaricoques y sindicatos

«La importancia de las asociaciones agrícolas, dice Teodoro Goltz, no depende únicamente de los resultados materiales que con ellas se obtienen, sino también, y de un modo especial, de su influencia sobre el desarrollo económico, intelectual y moral de las poblaciones rurales. La organización y el funcionamiento de las asociaciones agrícolas obliga naturalmente á sus miembros á ocuparse en los progresos de la Agricultura, á impulsarlos; excita en ellos cierto espíritu de emulación y les obliga á sufrir, en muchas ocasiones, el examen y la crítica de sus consocios. Todo esto tiene una importancia extraordinaria para quienes, como los agricultores, están, por regla general, constreñidos á vivir en el aislamiento y privados de mantener entre sí frecuentes relaciones personales. Para que una asociación pueda vivir y prosperar, es necesario que el egoísmo de cada uno de sus miembros esté refrenado por el sentimiento colectivo y que los que están al frente de la asociación cumplan su cometido lealmente y á conciencia.»

Esto da lugar á una elevación del sentimiento de honradez en los que integran la sociedad que, aparte su valor intrínseco, redundan en beneficio de la organización, y aun de los mismos resultados de la producción agraria. Los que son exclusivamente agricultores, los desprovistos de espíritu mercantil, los que no tienen nociones de Economía Política, ignoran muchas cosas que en las asociaciones para la adquisición de semillas, aperos, animales reproductores, máquinas, abonos ó plantas ó para la elaboración y venta de productos del cultivo ó de la ganadería tienen necesariamente que aprender. Los que dirijan un sindicato agrícola de fabricación y venta de pulpa de albaricoques, por ejemplo, si quieren responder á la confianza que en ellos han depositado sus consocios y no fracasar en su empresa, tendrán que enterarse de los procedimientos industriales para obtener dicho producto, de sus mermas, de las tarifas de transportes, de los precios en los mercados consumidores, de las fluctuaciones que estos precios suelen tener y épocas aproximadas de las mismas, del estado de las cosechas en los demás puntos de producción, de las existencias del producto ó stocks y de otras muchas circunstancias relacionadas con la fabricación, el cambio y el consumo. El conocimiento de todo eso, es la base de los cálculos necesarios para señalar el precio que puede asignarse á la primera materia, con el fin de que el negocio de fabricación y exportación pueda resultar remunerador, para escoger los medios de transporte, cuando esto sea posible, para determinar las épocas, las cantidades y la firma de las ventas y otra porción de cosas sin las cuales el industrial y el comerciante andan á ciegas y se exponen á un batacazo y tal vez á la ruina.

Los meros asociados, aunque no intervengan en la adquisición de todos esos complejos conocimientos y en la formación de esos cálculos, obligados á vivir en un ambiente industrial y mercantil, se acostumbrarán á mirar, como cooperadores en la obra social de aumentar la riqueza, á esos elementos de la producción y el cambio y á ver como se establece una proporción racional y justa entre ellos y el agricultor en la distribución del precio obtenido de los consumidores, y con ello ganará muchísimo el sentimiento de la solidaridad económica y también el de la solidaridad humana.

Si en Felanitx existiera un sindicato agrícola para la producción y venta de la pulpa de albaricoques, sería mucho más difícil la confabulación de los fabricantes para fijar un precio arbitrario á la primera materia y lo sería también el que una desacertada competencia pusiera los precios muy por encima de lo que aconsejan la prudencia, porque si los directores del sindicato cumplieren conscientemente su misión éste serviría de elemento regulador.

No dudo, ni puedo dudar, viendo los resultados que dan, de la eficacia de los sindicatos agrícolas;

dudo de la eficacia de la propaganda en pro de que los funden los agricultores mallorquines. Hace algunos años, intenté llevar ese beneficio á mi pueblo é hice para conseguirlo algunos esfuerzos, que resultaron estériles. Hasta redacté un reglamento para una asociación agrícola que había de constituir el cimiento de los sindicatos; pero ese reglamento duerme con mucho sosiego en las columnas de El Felanitense. Ahora hay como un despertar suavísimo de energías; en Felanitx se ha creado una Cámara Agrícola y veo que en Manacor se habla de un sindicato. ¡Dios quiera que ese resurgimiento sea más fecundo que mi propaganda, porque, sin duda, sería cien veces más provechoso poblar el país de sindicatos que agitarlo con lamentos y duras recriminaciones, y molestas reticencias, que engendran recelos y odios, pero no aportarán un grano de anís al acervo de nuestra riqueza.

Tenemos una excelente ley de sindicatos agrícolas. Para constituirlos basta que se pida al Gobernador de la provincia, entregándole copia de los estatutos, lista de los que constituyan la junta directiva é indicación de los recursos con que cuenta. Se reconoce á los sindicatos la capacidad jurídica que determina el artículo 38 del Código Civil, se les exime de los impuestos de timbre y de derechos reales y se les otorgan multitud de ventajas que realmente invitan á su organización.

Más ¿basta eso? La ley no tiene poder para crear tales instituciones. El profesor Francisco Ferrera, combatiendo la afirmación de Adam Smith de que los campesinos, por vivir dispersos, en lugares distintos entre sí, no pueden concertarse con facilidad y no han constituido nunca asociaciones, ni poseen siquiera el espíritu de asociación, asegura que las asociaciones industriales nacieron como una imitación de las asociaciones agrícolas de que estaban pobladas muchas naciones de Europa en el momento en que la vida económica emigraba del campo á las ciudades, y Troplong dice que la Edad Media fué una época admirable por sus asociaciones agrícolas, por las cuales estaba cubierto y fecundado el suelo de Francia. Pero eso mismo demuestra la necesidad de una corriente de opinión para que esas instituciones prosperen. Y esa corriente poderosa no existe, aunque veo un medio de crearla: la acción del clero; una acción constante, tenaz, ilustrada. Sin esa acción fecundadora, continuaremos como hoy.

B. Amengual.

El cuarto de hora

Contra el ruido
Anunciase que en Inglaterra se acaba de constituir una liga contra el ruido, á la cual se han apresurado en adherirse, las más altas celebridades médicas, tales como sir Dyce Duckworth. El hecho es que el ruido ensordecedor, la espantosa cacofonía que parece ser el acompañamiento obligado de nuestras civilizaciones industriales intensivas, es muy apropiado para abreviar la vida—después de haberla envenenado. Ni el cerebro, ni el sistema nervioso podrían resistir indefinidamente tal música infernal. Síndaca que los habitantes de grandes ciudades, se acostumbran muy pronto y acaban por no darse cuenta. Pero, aunque no sean dolorosamente percibidas, no por esto existen menos las vibraciones sonoras, con las alteraciones moleculares y los trastornos dinámicos que, necesariamente, se siguen. Por otra parte, para ponerse enfermos es suficiente darse cuenta del horror de un ambiente lleno de una tempestad de ruidos. Esta es, tal vez, una de las causas—y no la menor—de esa nerviosidad que caracteriza las sociedades contemporáneas y de la cual proceden la inestabilidad social, la agitación revolucionaria y los dramas callejeros. Sea de ello lo que fuese, el ejemplo dado por los ingleses ha sido seguido por los yanquis. En Nueva-York, como en Londres, se preparan á reaccionar contra el ruido, y á este fin se han fundado igualmente una poderosa liga. Buena tarea le queda señalada, porque Norte-América es, por excelencia, la patria del ruido. La cruzada tiende á la supresión de los ruidos inútiles, tales, por ejemplo, como las sirenas de los buques, los silbatos de las locomotoras, las campanas y los cuernos de los tranvays, los fonógrafos abusivos, el chirrido de las ruedas mal engrasadas sobre pisos mal pavimentados. Conviene observar que, en efecto, todos estos y muchos otros ruidos, carecen de utilidad práctica. Semejanzas notables Hay personas que se parecen de sorprendente manera á otras. En Alemania, un señor llamado Herr Acolfo Hisschfeld tiene una semejanza tal don el emperador que se le toma frecuentemente por Guillermo II. lo cual le tiene inquieto hasta el extremo de pensar en abandonar Alemania. En cambio, un fotógrafo de Salerno está tan encariñado con su extraordinario patético al difunto rey Humberto, que se rasaba horas enteras estudiando para copiar las actitudes de su soberano. Cuando los soldados, confundiendo con el rey le saludaban ó le presentaban armas, no callaba en sí de gozo. Un mendigo de Whitechapel se parece de manera tan asombrosa á Eduardo VII

que si se le quitaran los harapos y se le vistiese convenientemente, no se le distinguiría del rey de Inglaterra.

El parecido entre el zar de Rusia y el príncipe de Gales es tal, que varios fotógrafos, dan indistintamente, por del uno ó del otro, una misma fotografía.

Para terminar —¿Que diferencia hay entre un accidente y una desgracia.

—Vaya un ejemplar: viniendo yo de viaje, en un vapor, una cla barre la cubierta y arroja al mar á mi suegra.—¡Esto es un accidente! —Un bravo marinero se lanza al mar y salva á mi suegra.—¡Esto es una desgracia!

Notas Mundiales

Abdicación del Emperador de Corea La protesta japonesa por haberse hecho representar Corea en la Conferencia de la Haya, á la que ha seguido la abdicación del Emperador, pasando la Corona imperial al Príncipe heredero, es un paso maso de la política anexionista nipona una afirmación del protectorado.

El Marqués de Ito hablando de este affaire de Estado ha dicho que la iniciativa de la abdicación partió del Jefe del Gobierno Coreano, y que sostenida por los Ministros de Agricultura y Justicia, no hizo el Marqués de Ito declaraciones concretas al preguntársele por el porvenir de Corea, añadiendo que apesar de ser requerido para ello, ninguna intervención ha tenido en el desarrollo de la política interior de la península coreana.

La situación de Seoul Alcanzan las noticias al 20, día en que numerosos grupos en actitud resuelta recorrieron las vías más céntricas de la ciudad, mientras profusamente repartían hojas muy violentas contra la política del Japón destructora de la independencia de Corea.

Las autoridades, ante la gravedad del conflicto, tomaron medidas de extrema precaución.

Los manifestantes, que no bajaría de 1000, llegaron frente al Palacio del Emperador. El Comisario general de Policía armó el retén que lo guardaba, disponiéndose á vender caras sus vidas si la multitud proseguía en sus propósitos de asaltar la residencia de la familia Imperial.

La excitación creció al cometerse la imprudencia de vocar, en aquellos momentos de estrema gravedad, La Gaceta Imperial con la abdicación de Si Ieung.

Toma de posesión del nuevo Emperador Este solemne acto de trasferir la Corona, se verificó acto seguido de publicarse la abdicación, en presencia del Ministro de Justicia del Gobierno y los altos dignatarios imperiales. No se ha señalado fecha para la Coronación.

El Ministro de Negocios Extranjeros nipón en Seoul

El Ministro de Negocios Extranjeros del Japón, Vizconde Hayashi se encuentra desde el día 18 en Seoul. A su llegada le saludaron en imponente manifestación 15.000 japoneses que forman el partido anexionista.

Se cree que el Vizconde Hayashi lleva á Corea dos misiones: la primera poner en Corea en acción el programa político acordado en Tokio; la segunda ocuparse de varios extremos relacionados con la Manchuria para el caso de que estallase la guerra con América.

Los coreanos atacan á las tropas japonesas Las tropas regulares coreanas se amotinaron, saliendo de los cuarteles en abierta desobediencia y al grito de «Corea libre!» atacaron el punto principal de la Policía primero, y á los retenes japoneses después que se reconcentraron para hacerse fuertes.

Numeroso contingente del pueblo, armado con gruesos garrotes y piedras, se unió á los soldados amotinados. De las primeras escaramuzas entre japoneses y coreanos, resultaron diez heridos que fueron trasladados al Hospital. Se asegura que de los heridos, siete son japoneses.

Después de los primeros encuentros, fuerzas leales de caballería patrullan por las calles de Seoul.

Las tiendas del comercio japonés, han sido cerradas y están custodiadas por fuerzas públicas ante el fundado temor de ser atacadas.

Las partes oficiales culpan de los sangrientos sucesos á los soldados coreanos que desoyeron la voz de sus Jefes al llamarles al cumplimiento del deber. El Emperador, ha ofrecido sus excusas al Marqués de Ito por conducto del Ministro de Justicia, el cual le manifestó que Corea cuenta y espera que con el apoyo del Japón restablecerá el orden. El Marqués de Ito comunicó órdenes terminantes al General Strasegawa de ocupar militarmente Seoul. El Japón ofreció fuerzas á los consulados para garantizar la neutralidad.

Agencia Huttin.

NOTAS SUELTAS

Meditemos

Los católicos hoy nos quejamos amargamente.—El mundo está perdido. se ha apartado de la Iglesia, nos mira de reojo, despreciándonos... El error, la soberbia, la impiedad del siglo!... Sin embargo, no hemos sabido ver una cosa. Muchos de nues-

GRANDES REBAJAS POR FINAL DE TEMPORADA

NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO
Sastrería, Camisería, Pañería, Driles

COLCHAS en todos tamaños, gran REBAJA
1000 MANTAS algodón á 1 pesetas—500 DOCENAS SERVILLETAS thé á 1'50 ptas. Docena—CAMISetas Jumel superior 2 reales una—CORTE TRAJE DRIL superior á 5 pesetas—RICA colección BATISTAS novedad á 10 reales corte.

Almacenes San José Brondo esquina Borne

PRECIO FIJO

troz enemigos, en medio de su ceguedad, de su poca fé, respetan aún á Jesucristo. No es de Cristo que quiere renegar el pueblo, al renegar de nosotros. Si Jesucristo volviera, la muchedumbre le seguiría otra vez como le seguía en Galilea. Un alma extraviada no es un alma pervertida, y la del pueblo es, aún, sana en medio de sus extravíos: con la misma facilidad con que se extravió, se la llevaría al buen camino. El prestigio de la Verdad, de la Bondad, del Amor, sobre las almas simples es irresistible. La humanidad de hoy, que sufre, sin saberlo quizá, una infinita sed de amor y de consuelo, ¿cómo se echaría en brazos de Aquel que se lo ofrece!

Pero, ¿qué hacemos los católicos para atraer el pueblo á Jesucristo?

Los católicos no nos hemos acordado verdaderamente al pueblo extraviado. Formamos hoy una especie de clase: los buenos, que ayunan, van al templo, pagan diezmos á la Iglesia, fomentan la buena prensa, y, sobre todo, se apartan con cuidado de los malos, porque no son como ellos...

Entre los católicos y el resto del mundo parece existir hoy un bloque de hielo. Es eso la efusión de verdadera caridad que ha de romperlo?

Algo que no es el aroma de Cristo percibe en nosotros el instinto del pueblo, cetero como el de los niños. Su alejamiento debería inquietarnos más de lo que nos inquieta.

HELIOS.

NOTAS POLÍTICAS

SALMERÓN Y MAURA

(De nuestro corresponsal)

Al compas que Salmeron avanza hacia la lindes de la vejez abrumadora, su oratoria, como el sol en el tramonte, es más esplendorosa.

«Los Estados modernos—decía ayer al defender su enmienda de tributo mobiliario en compensación del consumo de los vinos—tienen un interés primordial en hacer de aquellos centros de civilización, en los cuales se elaboran los ideales, en los cuales se propugna por todo lo que es desarrollo, desde lo económico hasta lo ideal, estén dotados de los medios indispensables para que allí pueda tener asiento esplendoroso esa flor de la civilización. Que ella reclame precisamente los medios económicos, sin los cuales no hay espíritu que se destaque sobre cuerpo flojo, y cuando juntamente os encontráis en esta situación, sea cualquiera la apreciación que se haga de los datos, de los conceptos del informe de la Comisión de Hacienda del Ayuntamiento de Barcelona, es el hecho, hecho triste que nosotros tenemos que denunciar, que no sin sozobra debió oír el Sr. Ministro de Hacienda, que esos recursos sustitutivos pueden crear una situación angustiosa y difícil para un Ayuntamiento de España, que ha ofrecido este hermoso ejemplo; ha reconstituido en condiciones de prosperidad su hacienda; ha emprendido obras de saneamiento, obras de gran reforma de

su ciudad, para hacerla como una de las que sean dignas de convivir en la esplendorosa civilización europea, llevando, también, la noble aspiración íntima y profunda á señalarse en la alta esfera del ideal, por el cual, no sólo los individuos á quienes la naturaleza dotara de preciadadas facultades, sino los pueblos deben aspirar siempre á señalarse, porque esta será, en definitiva, la competencia que enaltezca á la humanidad.

«Y cuando de España es Barcelona la ciudad que se afana, ya que hay en ella elementos, lo mismo en la industria que en las artes, para que se nos pueda contar entre los pueblos que, propulsan el progreso en los tiempos modernos, no sería, parece, la manera con la cual debería de recomendarla el Estado, la de hacer que aquella hacienda municipal volviera á caer en la ruina, que aquel crédito se perdiese y faltaran esos medios precisos para mejorar las condiciones de la vida de Barcelona y para aumentar é impulsar su gran movimiento civilizador.»

No quería el Sr. Salmeron, al pedir el impuesto mobiliario para Barcelona, hacer obra de privilegio... «quería marchar del brazo de los representantes de Madrid», quería para Madrid lo mismo que para Barcelona!

«Por que no tomaba en consideración el Gobierno la enmienda, tan elocuentemente defendida por el jefe de la Solidaridad?»

El Sr. Maura, está conforme en que la vida local sería imposible y la reforma de administración se frustraría, si no tuviera base económica y medios naturales de desenvolvimiento; pero convengamos—decía Maura, dirigiéndose con voz suave, insinuante, al señor Salmerón—en dos cosas para entendernos y para que marchemos todos por la misma carretera; que esta ley—la de desgravación de consumos sobre el vino—no ha pretendido abordar ni tocar semejante asunto, ni podía ni debía hacerlo. Esta ley, al acudir al principal designio tantas veces explicado y por todos celebrado y compartido, necesitando para ese designio sustituir los ingresos de los presupuestos municipales de las capitales y de las poblaciones en que la supresión se decreta, ha provehido á esta sustitución necesariamente de una manera que podéis llamar todo lo empírica que queráis; de una manera que tenía que ser modelada por la realidad, por te desprendiéndose el Estado de recursos propios, parte autorizando los medios legítimos posibles ó compatibles con la legislación existente que ahora no se toca para que resultase al fin cubierta la merma de ingresos que representaba la supresión, principal designio de la ley.»

Quedan, según Maura, «numerosos horizontes que la ley dejó desiertos, porque no ha pretendido entrar en ellos»: allá en Otoño se discutirán. «No evocan vuestros recuerdos al ver combatida la desgravación del impuesto de consumos, casillas ardiendo y el machete manchándose en sangre y lodo? Gran equivocación la de esa política verbalista que hizo creer al pueblo ser posible una zanja, «no moldeada por la realidad» en que no cuenta ej recaudador de impuestos, y en que los rios sean miel y sabrosos pasteles, los cantos rodados, política que constituyó un tópicos para los revolucionarios.

Un gobierno conservador, presidido por el reaccionario Maura, llega á la desgravación del odiado impuesto de consumos, y del cuadrante republicano soplan los vientos de oposición. Madrid, Julio.

Pedro Recio

DE LA MAÑANA

Vida obrera

Una real orden En virtud de una instancia dirigida por la junta local de Vizcaya al Instituto de Reformas Sociales con motivo de un caso de inspección del trabajo ocurrido en 1904, á fin de que se precise si los acuerdos de las juntas locales que sean recurridos ante el gobernador civil ó la junta provincial habrán de considerarse en firme y ejecutivos si transcurridos los ocho días que la ley señala para su resolución, ésta no se hubiere dado, se ha dictado por el ministerio de la Gobernación una Real orden, que aparece en la Gaceta, disponiendo que se publique la parte del informe del Instituto que se relaciona con la inspección, para que en lo sucesivo, tanto los inspectores del trabajo como los gerentes ó jefes de fábricas, talleres ó establecimientos de trabajo de cualquier clase que sean, se atengan á la doctrina que en el mencionado informe se sustenta, y que á semejanza de lo preceptuado en el ar-

Financieras

La semana última

Aunque la firmeza siga predominando en casi todos los mercados financieros, se resienten estos del período de vacaciones estivales. El movimiento es insignificante, limitándose á un margen de setenta y cinco céntimos; las oscilaciones de la Deuda reguladora acentuándose más la paralización de transacciones bursátiles, quedando en el bolsín, el cambio medio á 82'65.

El Amortizable ha mantenido en cotización al rededor del entero cerrando á 101.95. No así los Tabacos y Banco de España que han continuado su movimiento de reposición ganando 2'50 por 0/0.

Las Azucareras cotizaron en alza durante la discusion del proyecto de los azucars en el Congreso...

Los francos mantenian su tendencia a subir, si bien recuperaron el primer cambio...

Los valores locales de Bilbao, debido a la influencia de la Bolsa central han mejorado...

Cierran a 262 Altos Hornos, a 324 los Explosivos y a 237 las Industrias.

Table with exchange rates: Cambio de monedas extranjeras, 22 de Julio, 100 francos = 112,60 pesetas, etc.

Del mar: Ayer vino el vapor «Balear» procedente de Barcelona...

Carnet mundano: Ayer tarde salieron para Mahón el director de El Bien Público...

La Cruz Roja: En la Vileta, Bendición de la bandera, Los oficios divinos...

El patrón de la Caballeria: Ayer, día 25 de San Jaime, la fuerza del Escuadrón de Mallorca celebró...

Sesiones parlamentarias: (Telegramas facilitados hoy en el Gobierno civil) Madrid 25.

Congreso: Entra en la orden del día, continuando la discusion sobre el proyecto de ferrocarriles secundarios.

El señor Hurtado defiende tres enmiendas al artículo 8.º pidiendo la ampliación del plazo de concesión...

El señor Andrade contesta diciendo que las enmiendas plantean cuestiones que no pueden ser resueltas en este proyecto.

El ministro de Fomento dice que con las enmiendas se trata de provincializar los ferrocarriles...

Se desecha la enmienda. Son desechadas también otras de los señores Moles, Alter y Vallés y Ribot...

Continúa la discusion sobre el de justicia municipal y el señor Checa termina su discurso...

Consumo el segundo turno el señor Ruiz Valarino que aplaude la tendencia pero duda que produzca los resultados que se persiguen.

Censura el procedimiento para nombrar los adjuntos y oboga por el repartimiento de asuntos en los tribunales municipales.

El señor Montestinos le contesta defendiendo el dictamen. Se suspende el debate.

Senado: Continúa el debate sobre el proyecto reformando la tributación de los azucars. El señor de Buen rectifica.

Teatrales: Anteanoche presentóse al público la compañía de variedades que hasta ahora ha venido trabajando en el Circo de las Arenas...

Boletín religioso: SANTOS DE MAÑANA. San Pantaleón médico y santa Juliana, mártires.

Gacetillas: Ayer el guardia municipal de la plaza de la Paja llevó a Capuchinos a un sujeto que algo alcoholizado armaba escándalo en la vía pública.

El próximo día 26, en los almacenes de Guarda-costas, se celebrará la subasta de los enseres y aparejos de dos barcas apresadas con tabaco de contrabando.

Don Pedro Antonio Bauzá se ha encargado del Juzgado de primera instancia é instrucción del distrito de la Catedral...

El sábado un marinero de la armada agredió en un escampavía, haciendo tres disparos, al patrón del mismo y otros marineros.

Esta mañana, á las ocho, ha caído sobre esta capital un fuerte chaparrón, que ha durado algunos minutos.

Ayer, festividad de San Jaime, celebróse en la Parroquia Iglesia del mismo nombre, solemne fiesta.

RECOMENDAMOS A LOS HERNIADOS (trecants): el tan renombrado aparato privilegiado y parche antihermético Vidal...

Pedid siempre y todas partes el AGUA OXIGENADA, preparada por J. Sureda Lliteras, por ser el mejor antiséptico y la única que se elabora sin que intervengan los ácidos minerales.

Juan B. Ticoulat DENTISTA. Gabinete provisto de todos los aparatos modernos. Se colocan sin paladar dentaduras y dientes artificiales...

Paris.—Dicen de Brest que el jefe de los buques yanquis que se encuentran fondeados en aquella bahía ha sido entrevistado también por los periodistas.

Madrid 25 (23'30). Roma.—A bordo del acorazado «Cerdeña» ha ocurrido una sangrienta riña entre los marineros sicilianos y los genoveses.

Madrid 26 (0'25). Roma.—En Sicilia continúa la agitación producida por el asunto Nasi.

Madrid 26 (8'55). Noticias recibidas de Valencia que alcanzan á las doce de la noche, comunican que reina allí gran zozobra por no tener noticia alguna del paradero del globo María Teresa que piloteaba el Sr. Kindelan.

Desde Barcelona: Llegada del Alcalde.—Afectuoso recibimiento. Barcelona 25 (23'00). Ha llegado á esta ciudad el alcalde Sr. Sanllehy de regreso de su viaje á Madrid...

Almacenes Montaner PANERIA Y PASTRERIA. NOVEDADES PARA SEÑORA Y CABALLERO. Gamisería Confección de blanco. Sastreria especial para señores Sacerdotes. Gran baratura por final de temporada.

Información telegráfica: Desde Madrid. Del extranjero. Riña entre marinos.—Por Nasi. Heridos. Madrid 25 (23'30).

Madrid 26 (0'20). Tánger.—Las tropas imperiales siguen en persecución de los rebeldes.

Madrid 26 (0'25). Roma.—En Sicilia continúa la agitación producida por el asunto Nasi.

Madrid 26 (0'30). Londres.—Despachos recibidos del Canadá comunican que aumenta allí la agitación entre los obreros blancos.

Madrid 26 (0'40). Madrid 26 (0'45). S. M. el Rey encontraráse en Lugo el 20 de Septiembre.

Madrid 26 (0'50). Barcelona 25 (23'05). Los carlistas han celebrado la fiesta onomástica de D. Jaime de Borbon con actos religiosos y literarios.

Madrid 26 (0'55). En el Frontón Central se ha celebrado un mitin de protesta contra la nueva ley de azúcares.

Madrid 26 (1'00). Fórmula de transacción. Madrid 26 (1'00). Queda redactada la fórmula de

transacción que proponen los señores Dávila, Labra y Salvador, referente á la Sanción penal de los que no voten que se establezca en el nuevo proyecto de ley electoral.

El día político. Madrid 26 (1'05). La Gaceta de ayer anuncia hallarse vacante la cátedra de Pedagogía del Instituto de Palencia, dotada con 2.000 pesetas anuales.

Madrid 26 (8'55). Noticias recibidas de Valencia que alcanzan á las doce de la noche, comunican que reina allí gran zozobra por no tener noticia alguna del paradero del globo María Teresa que piloteaba el Sr. Kindelan.

Desde Barcelona: Llegada del Alcalde.—Afectuoso recibimiento. Barcelona 25 (23'00). Ha llegado á esta ciudad el alcalde Sr. Sanllehy de regreso de su viaje á Madrid...

Madrid 26 (0'50). En sus discursos negaron que exista la crisis azucarera y combatieron los monopolios.

Madrid 26 (0'55). En el Frontón Central se ha celebrado un mitin de protesta contra la nueva ley de azúcares.

Madrid 26 (1'00). Fórmula de transacción. Madrid 26 (1'00). Queda redactada la fórmula de

Madrid 26 (1'05). Noticias recibidas de Valencia que alcanzan á las doce de la noche, comunican que reina allí gran zozobra por no tener noticia alguna del paradero del globo María Teresa que piloteaba el Sr. Kindelan.

Desde Barcelona: Llegada del Alcalde.—Afectuoso recibimiento. Barcelona 25 (23'00). Ha llegado á esta ciudad el alcalde Sr. Sanllehy de regreso de su viaje á Madrid...

Madrid 26 (0'50). En sus discursos negaron que exista la crisis azucarera y combatieron los monopolios.

Madrid 26 (0'55). En el Frontón Central se ha celebrado un mitin de protesta contra la nueva ley de azúcares.

Madrid 26 (1'00). Fórmula de transacción. Madrid 26 (1'00). Queda redactada la fórmula de

Madrid 26 (1'05). Noticias recibidas de Valencia que alcanzan á las doce de la noche, comunican que reina allí gran zozobra por no tener noticia alguna del paradero del globo María Teresa que piloteaba el Sr. Kindelan.

Desde Barcelona: Llegada del Alcalde.—Afectuoso recibimiento. Barcelona 25 (23'00). Ha llegado á esta ciudad el alcalde Sr. Sanllehy de regreso de su viaje á Madrid...

Madrid 26 (0'50). En sus discursos negaron que exista la crisis azucarera y combatieron los monopolios.

Madrid 26 (0'55). En el Frontón Central se ha celebrado un mitin de protesta contra la nueva ley de azúcares.

Madrid 26 (1'00). Fórmula de transacción. Madrid 26 (1'00). Queda redactada la fórmula de

Madrid 26 (1'05). Noticias recibidas de Valencia que alcanzan á las doce de la noche, comunican que reina allí gran zozobra por no tener noticia alguna del paradero del globo María Teresa que piloteaba el Sr. Kindelan.

transacción que proponen los señores Dávila, Labra y Salvador, referente á la Sanción penal de los que no voten que se establezca en el nuevo proyecto de ley electoral.

El día político. Madrid 26 (1'05). La Gaceta de ayer anuncia hallarse vacante la cátedra de Pedagogía del Instituto de Palencia, dotada con 2.000 pesetas anuales.

Madrid 26 (8'55). Noticias recibidas de Valencia que alcanzan á las doce de la noche, comunican que reina allí gran zozobra por no tener noticia alguna del paradero del globo María Teresa que piloteaba el Sr. Kindelan.

Desde Barcelona: Llegada del Alcalde.—Afectuoso recibimiento. Barcelona 25 (23'00). Ha llegado á esta ciudad el alcalde Sr. Sanllehy de regreso de su viaje á Madrid...

Madrid 26 (0'50). En sus discursos negaron que exista la crisis azucarera y combatieron los monopolios.

Madrid 26 (0'55). En el Frontón Central se ha celebrado un mitin de protesta contra la nueva ley de azúcares.

Madrid 26 (1'00). Fórmula de transacción. Madrid 26 (1'00). Queda redactada la fórmula de

Madrid 26 (1'05). Noticias recibidas de Valencia que alcanzan á las doce de la noche, comunican que reina allí gran zozobra por no tener noticia alguna del paradero del globo María Teresa que piloteaba el Sr. Kindelan.

Desde Barcelona: Llegada del Alcalde.—Afectuoso recibimiento. Barcelona 25 (23'00). Ha llegado á esta ciudad el alcalde Sr. Sanllehy de regreso de su viaje á Madrid...

Madrid 26 (0'50). En sus discursos negaron que exista la crisis azucarera y combatieron los monopolios.

Madrid 26 (0'55). En el Frontón Central se ha celebrado un mitin de protesta contra la nueva ley de azúcares.

Madrid 26 (1'00). Fórmula de transacción. Madrid 26 (1'00). Queda redactada la fórmula de

Madrid 26 (1'05). Noticias recibidas de Valencia que alcanzan á las doce de la noche, comunican que reina allí gran zozobra por no tener noticia alguna del paradero del globo María Teresa que piloteaba el Sr. Kindelan.

Desde Barcelona: Llegada del Alcalde.—Afectuoso recibimiento. Barcelona 25 (23'00). Ha llegado á esta ciudad el alcalde Sr. Sanllehy de regreso de su viaje á Madrid...

Madrid 26 (0'50). En sus discursos negaron que exista la crisis azucarera y combatieron los monopolios.

Madrid 26 (0'55). En el Frontón Central se ha celebrado un mitin de protesta contra la nueva ley de azúcares.

Madrid 26 (1'00). Fórmula de transacción. Madrid 26 (1'00). Queda redactada la fórmula de

Madrid 26 (1'05). Noticias recibidas de Valencia que alcanzan á las doce de la noche, comunican que reina allí gran zozobra por no tener noticia alguna del paradero del globo María Teresa que piloteaba el Sr. Kindelan.

DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA, GASTRICA, DIARREA. Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Marca «STOMALIX», Serrano, 30, Farmacia MADRID.

Herniados y Vendaje Barrére

HERNIADOS: El VENDAJE BARRÉRE de París elástico y sin resorte adoptado por el ejército francés, es el único que sin molestia contiene toda clase de hernias aun las mas voluminosas, llamadas escrotales.

Todos cuantos herniados usan el VENDAJE BARRÉRE nunca mas han querido cambiar por otro sistema; con el Vendaje Barrére el hombre inútil se vuelve útil para desempeñar toda clase de trabajo. No solamente es recomendado como contenido si que tambien como curativo en los niños y como protector para los que se les haya practicado la operación. Desconfíate de los Bragueros que se venden con la promesa de curación. La Hernia solamente se cura con la operación: Desconfíate tambien de las malas imitaciones del PATENTADO VENDAJE BARRÉRE. Los herniados tienen la obligación de pedir el tratado científico LA HERNIA que se remite gratis A. Ferrer, Carmen 15 y 17 Barcelona.

Para mayor comodidad del público se haran ensayos gratis del Vendaje Barrére en Palma de Mallorca—Farmacia y Laboratorio de J. Miró—Colon, 22—los días martes 30 y miércoles 31 de Julio.

ARTÍCULOS de LUJO y NOVEDAD para REGALOS y Adornos-Salón en

BUSTOS Y FIGURAS-ARTÍSTICAS, CENTROS, ANFORAS, PEDESTALES, JARRONES, ADORNOS DE TOCADOR, MACETAS, ABANICOS-MONEDEROS, BOQUILLAS AMBAR, JUEGOS-CAFE Y CERVEZA, BANDEJAS, ETC., ETC.

Quincallería—EL AGUILA—Brossa, 30—Palma

DE LA TARDE

En la Casa de la Villa

Para mañana, á las doce, está convocada la Comisión de Gobierno y Policía.

Tambien está convocada la Comisión de Obras.

Mañana, á las ocho de la noche, se reunirá la Junta de Reformas Sociales.

El coronel de Artillería, don José Feliu, ha dirigido una comunicación al señor Alcalde suplicándole se sirva ordenar que el día 1.º de Agosto próximo á las diez de la mañana, se presenten en el cuartel de San Pedro de esta ciudad los individuos siguientes que hoy gozan de licencia trimestral o ilimitada: José Serra Juan, Bartolomé Ordinas Coll, Juan Tur Rosselló, José Sastre Colomar, Jaime Casanovas Nicolau, Vicente Tugores Vidal, Francisco Aguiló Bonnin, Antonio Salleras Llabrés, Lorenzo Homar Palmer, Miguel Mojer Albertí, Bartolomé Llinás Santandreu, Jorge Amengual Crespi, Miguel Villalonga Bestard, Jaime Aguiló Fuster, Antonio Rosselló Pascual, Mateo Sanso Dalmau, Francisco Puigserver Palmer y José Bestar Mir.

Estadística de Palma

Districto de la Catedral
Nacimientos.—Día 15.—Varones 1.
—Hembras 3.
Defunciones.—Día 15.—María, 2 dos días, Inclusa provincial, debilidad congénita.—María Coll Sitjar, 11 meses, Término, gastro enteritis.

Districto de la Lonja
Nacimientos.—Día 15.—Varones 1.
—Hembras 2.
Defunciones.—Día 15.—Gertrudis Melis Siurana, 72 años, Cerdá, lesión cardíaca; Juan Guash Llambias, 46 años, San Juan, obstrucción intestinal; Julián Comas Oliver, 60 años, Bonaire, coxalgia supuraciones.

De Instrucción pública

En la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública se ha recibido el título de maestro propietario de la escuela pública de niños de San Luis (Menorca) á favor de don Juan Caldés Soler.

¿Un robo?

Días atrás se presentó á la Guardia civil del puesto de Binisalem el vecino de aquella villa, que habita la casa de campo llamada *Can Juliá*, Antonio Ilió Cañellas, participándole que le habían sido robados dos relojes, uno de oro y otro de plata, dos trozos de cadenilla de oro, 10 pesetas en plata y 16'95 en calderilla, sumando todo junto, unas 700 pesetas.

El Ilió manifestó á la Benemérita que para penetrar en la casa, los ladrones debieron valerse de una escalera, mediante la que entraron en la vivienda por una ventana.

La Guardia civil en seguida comenzó á practicar activas pesquisas, no dando estas ningún resultado satisfactorio.

Los ladrones no se llevaron todas las alhajas que había en la casa pues dejaron bastantes de más valor. Ello ha causado extrañeza.

El Juzgado entiende en el asunto.

El Sindicato de la Huerta

Anteanoche, á las ocho, se reunió en sesión extraordinaria el Sindicato de Riegos de la Huerta.

El Presidente, D. Gregorio Vicens, dió cuenta á la Junta de la sentencia favorable que en el pleito con el Ayuntamiento de Palma acaba de obtener el Sindicato.

Por unanimidad, los señores presentes hicieron constar en acta la satisfacción con que se habían enterado de la razonada sentencia dictada por el ilustrado Juez del distrito de la Lonja señor Tormo, y se acordó, tambien

unánimemente, felicitar de oficio á letrado D. Ramón Obrador por el brillante y completo triunfo alcanzado por el mismo en la defensa de la pretensión del Sindicato.

Del mar

Este medio día ha salido para Ibiza y Valencia el vapor-correo *Balear*, el cual regresará el próximo lunes.

Bibliografía

Ejercicios d'un bon cristiá.
Hemos recibido el devocionario escrito en nuestro idioma con el título de *Ejercicios d'un bon cristiá*. Nuestros lectores se harán algún cargo de lo contenido en este librito leyendo su *Tauca*; ¿es como sigue: «Advertencia—Del modo como el cristiá ha d'ocupar el día—De la Santa Missa—Del modo de decir el Rosari de la Mare de Deu—Del ezamen de conciencia y acte de contrició—De com ha de confessarse y combregar el cristiá—De la devoció a St. Joseph—Un quart d'hora de meditació per cada dia del mes—Interrogatori per fer confessions llargues y generals y per tenir oració sobre'ls manaments y pecats—Remeys per curar vicis.»

El librito, aunque está impreso en buen papel y lleva elegante cubierta, se vende á 12 pesetas el ciento á los que se suscribieron, pudiendo recogerlos en la calle de la Victoria 16—2.º—D. José Latorre que es el encargado de entregarlos, y á 20 pesetas el ciento se venderán unos centenares, que quedan en las librerías del Sr. don Bartolomé Mulet, Victoria, 4. Ernesto Frau, Brossa 19, y en la imprenta Católica, Sto. Cristo 20 Palma, á todos los que han contribuido á tan buena obra; y preparan la segunda edición, corregida en su parte literaria, y aumentada en su parte doctrinal, que no faltarán propagandistas de libro tan útil y barato, tan pronto como sea conocido.

Noticias militares

Servicio de la plaza para mañana día 27:
Parada: Los cuerpos de esta guarnición.

Jefe de día: El comandante del regimiento infantería de Palma D. Miguel Vila Palmer.

Hospital y provisiones: El 2.º capitán del regimiento infantería de Palma.

Vigilancia: El primer oficial de caballería y clases del regimiento infantería de Palma.

Paseo de enfermos: Artillería. —Han ingresado en el cuerpo de la guardia civil, Juan Morey Ferrá, Pedro Francisco Rivas Bujosa, Ramón Massant Castañeira, José Bonnin Pico, Melchor Noguera Salvá, Juan Clapés Clapés y Jorge Riera Pons.

—En las maniobras militares que se efectuarán en el otoño próximo, se ensayará un nuevo modelo de uniforme que, después de haberse confeccionado con suma prolijidad con arreglo á las exigencias de la guerra, ha sido examinado por Su Majestad, á quien ha complacido en extremo.

Consta el uniforme de las siguientes prendas:
Pantalón.—De corte recto, largo y suficientemente holgado para que resulte cómodo y pueda vestirse con facilidad.

Cazadora.—Ancha, recta, sin entallar, abrochada al centro por una hilera de botones que quedarán cubiertos por una cartera central.

En la espalda, y formada por dos pliegues superiores, una ancha tabla, formada de arriba abajo, permitirá que la prenda tenga toda la necesaria holgura. Una trinchera ancha sujetará esta tabla ciñéndola al dorso. El cuello será vuelto y cerrado sin solapas, colocándose hacia sus puntas un pequeño emblema del arma ó cuerpo á que pertenezca el individuo que lo use. Llevará dos bolsillos de abertura horizontal en la parte superior de los delanteros y otros

dos de abertura oblicua en la parte inferior.

Polainas.—De dimensiones y forma aproximadamente iguales á las usadas en la actualidad.

Capote. Largo y ancho, sin entallar, tambien con tabla atrás de arriba á abajo, y suficientemente holgado para que pueda abrocharse por encima del corraje, que siempre se pondrá sobre la cazadora.

Todas estas prendas serán de un paño fuerte y resistente, de mezcilla, color gris verdoso, y resultan, en sus líneas generales, muy parecidas á las que se usan en el ejército japonés.

Habíase proyectado tambien una gorra del mismo paño; pero parece que, después de bien examinado el modelo, se ha decidido no prescindir del ros, el cual seguiría usándose como único cubrecabezas, sin otra modificación que adaptarle una funda de color igual al de las prendas descritas.

Este nuevo uniforme se adoptaría exclusivamente para campaña y maniobras, quedando el actual sólo para guarnición. En tal concepto, del traje hoy en uso no se haría por los cuerpos acopio más que en proporciones adecuadas á los efectivos permanentes, pero del nuevo modelo se tendría el repuesto necesario para los efectivos activos y de reserva que pudieran movilizarse en caso de guerra.

El nuevo uniforme, no obstante su excelente calidad y perfecta construcción, resultará mucho más económico que el actual, siendo, aproximadamente, de 20 pesetas la diferencia de precio de coste entre ambos en favor del nuevo modelo.

—Terminados ya los exámenes de los sargentos de la guardia civil, se ha empezado á hacer en la Dirección del benemérito instituto la propuesta de ascensos de los aprobados, con inclusión de los destinos que se les confieren, para que ascensos y destinos sean aprobados en una sola propuesta.

Gacetillas

Con objeto de proceder al nombramiento de nuevo representante, se invita á los Sres. asociados á la Asociación mútua *Los Previsores del Porvenir* residentes en esta Capital, á la reunión que tendrá lugar el próximo sábado, 27 del actual, á las 6 de la tarde, en los salones del Centro Militar.

Ayer se extravió un collar de coral. Se gratificará el hallazgo.

Para informes, en esta Redacción.

Marinos japoneses en París

París.—Han llegado á esta capital los jefes y oficiales de la escuadra japonesa fundada en Brest.

Se les tributó un afectuoso recibimiento.

El presidente de la República, Mr. Fallières, les ha obsequiado con un almuerzo.

Hubo brindis.

Mr. Fallières hizo votos porque se estrechen las buenas relaciones que existen entre Francia y el Japón, con lo que resultaría beneficiada la paz universal.

El embajador del Japón en París, que asistía al muerzo contestó al brindis de Mr. Fallières.

En sentidas frases agradeció la cariñosa acogida que Francia ha dispensado á los marinos nipones.

Terminó el brindis manifestando que los sentimientos de amistad entre Francia y el Japón son ahora, después del reciente tratado, más sinceros y profundos.

El Japón en la Corea
Madrid 26 (10'00)

Londres.—Se asegura que, á consecuencia de la coacción que el Marqués de Ito ha hecho sobre el Gobierno Emperador de la Corea, el Gobierno japonés ha obtenido un amplio protectorado sobre aquel imperio.

Añádese que el nuevo Emperador consiente en que el gobierno interior de la Corea lo desempeñen funcionarios japoneses.

Varias noticias

Estaciones radiográficas en Baleares.
Madrid 26 (10'05).

El Gobierno tiene en proyecto el establecer en Baleares varias estaciones radiográficas:

Una en Menorca, de un alcance de 400 kilómetros; otra en Sollers, de 200; y otra en Ibiza.

Su instalación correrá á cargo del Ramo de Guerra.

La escuadra española
Madrid 26 (10'10).

Ha fundado en Santander la escuadra española de instrucción.

La forman los buques: *Pelayo*, *Extremadura* y *Princesa de Asturias*.

El *Pelayo* arbola al insignia del almirante.

El mar está revuelto.

La Infanta Isabel.—Visitas y vítores.
Madrid 26 (10'15).

Comunican de Valencia que S. A. R. la Infanta D.ª Isabel visitó ayer el Hospital y la fábrica de tabacos. Las cigarreras la vitorearon.

Después estuvo en el Convento de las Oblatas y en el Instituto.

A la hora del almuerzo, la Infanta sentó á su mesa á las autoridades.

De San Sebastian
Madrid 26 (10'20).

El día de ayer fué lluvioso.

Llegó el duque de Calabria hospedándose en el palacio de Miramar.

S. M. el Rey y el Duque salieron luego en automóvil llegando hasta Andoain.

Importante

Para anuncios en este periódico, dirigirse á M. Serra Bannasar.—Luz 21—Palma.

Mercería La Niña

BOLSERÍA, 33 Y 35

Al ofrecer de nuevo á mi distinguida clientela, los Artículos de este establecimiento, en especialidades en Novedades para Señora me he visto obligado á instancias de mis favorecedores á introducir en mi comercio los artículos de *Telas de hilo y algodón*, *Nansa*, *Rasos de seda y algodón*, *Glasés*, *Surachs*, *Ponjes* y sus similares.

Extenso y variado surtido en *Pañolera de seda, hilo y algodón*, *Paraguas*, *Sombrillas* y *Quitasones*, *Guanites*, *Corsés*, *Abanicos* y algunos artículos en *Perfumería*, *Bisutería* y *Quincalla*.

PRECIO FIJO

Mercería LA NIÑA

Bolsería, 33 y 35.—Palma de Mallorca

Información telegráfica

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial)

Del extranjero

Marino condenado

Madrid 26 (9'45)

París.—Se ha reunido el Consejo de Guerra para juzgar la conducta del comandante del crucero *Jean Bart*, naufragado en aguas del cabo Juby.

El Consejo consideró que el naufragio fué debido á la impericia del comandante.

En su consecuencia, condenó á éste á la pérdida del mando por espacio de tres años.

A causa de la condena, el general Michal, miembro del Consejo supremo de Guerra, ha presentado la dimisión del cargo.

¿Los Reyes de España á Austria?
Madrid 26 (9'50).

París.—*Le Gaulois* afirma que los Reyes de España visitarán al Emperador de Austria el próximo mes de Agosto.

Dicho periódico añade que la visita tendrá lugar en Hofburgo, donde se encuentra el emperador José.

Estas noticias no han sido, empero, confirmadas.

Marinos japoneses en París

Madrid 26 (9'55)

París.—Han llegado á esta capital los jefes y oficiales de la escuadra japonesa fundada en Brest.

Se les tributó un afectuoso recibimiento.

El presidente de la República, Mr. Fallières, les ha obsequiado con un almuerzo.

Hubo brindis.

Mr. Fallières hizo votos porque se estrechen las buenas relaciones que existen entre Francia y el Japón, con lo que resultaría beneficiada la paz universal.

El embajador del Japón en París, que asistía al muerzo contestó al brindis de Mr. Fallières.

En sentidas frases agradeció la cariñosa acogida que Francia ha dispensado á los marinos nipones.

Terminó el brindis manifestando que los sentimientos de amistad entre Francia y el Japón son ahora, después del reciente tratado, más sinceros y profundos.

El Japón en la Corea
Madrid 26 (10'00)

Londres.—Se asegura que, á consecuencia de la coacción que el Marqués de Ito ha hecho sobre el Gobierno Emperador de la Corea, el Gobierno japonés ha obtenido un amplio protectorado sobre aquel imperio.

Añádese que el nuevo Emperador consiente en que el gobierno interior de la Corea lo desempeñen funcionarios japoneses.

Varias noticias

Estaciones radiográficas en Baleares.
Madrid 26 (10'05).

El Gobierno tiene en proyecto el establecer en Baleares varias estaciones radiográficas:

Una en Menorca, de un alcance de 400 kilómetros; otra en Sollers, de 200; y otra en Ibiza.

Su instalación correrá á cargo del Ramo de Guerra.

La escuadra española
Madrid 26 (10'10).

Ha fundado en Santander la escuadra española de instrucción.

La forman los buques: *Pelayo*, *Extremadura* y *Princesa de Asturias*.

El *Pelayo* arbola al insignia del almirante.

El mar está revuelto.

La Infanta Isabel.—Visitas y vítores.
Madrid 26 (10'15).

Comunican de Valencia que S. A. R. la Infanta D.ª Isabel visitó ayer el Hospital y la fábrica de tabacos. Las cigarreras la vitorearon.

Después estuvo en el Convento de las Oblatas y en el Instituto.

A la hora del almuerzo, la Infanta sentó á su mesa á las autoridades.

De San Sebastian
Madrid 26 (10'20).

El día de ayer fué lluvioso.

A las siete de la tarde embarcaron en el escampavía *S Guicoana*; S. M. el Rey, el duque de Calabria, Fernández, generales Zapino, duque de Sotomayor y los generales Boado y Pacheco.

Invitados por el Rey embarcaron tambien los Sres. Linares y Marqués de Bayamo.

Al zarpar el *Giralda* dióle escolta el *Marqués de la Victoria*. Hay mucha marejada.

Más de la estancia de la Infanta Isabel en Valencia.—Recepción.
—Regatas.

Madrid 26 (10'25)

Por la tarde, hubo ayer en el Ayuntamiento, recepción en honor de la Infanta D.ª Isabel.

Resultó en extremo brillante.

La Sociedad de *Inútiles del trabajo* entregó á S. A. R. el nombramiento de presidenta honoraria.

Luego fué D.ª Isabel al Club de Regatas, presenciando las regatas de yolas.

Paseo por el puerto en la falúa del Barón de Pretes.

En todas partes fué ovacionada.

Hábil estratagema

Madrid 26 (10'45).

En el Congreso el Sr. Soriano intentó pedir por sorpresa que se contase el número de los diputados.

Advirtiólo el Sr. Dato, y sentándose en el sillón presidencial pidió la correspondencia para firmarla.

Impaciente el Sr. Soriano preguntó: ¿Pero, hay Sesión?

Hay firma, le contestó el señor Dato.

Entretanto funcionó el teléfono, pusieron en movimiento los ugieres y llegaron precipitadamente los diputados.

A las diez menos diez, abrióse la sesión con 15 diputados.

El Sr. Soriano al ver frustrada su maniobra se retiró sin decir palabra.

Aprobada el acta en votación ordinaria comienzan los ruegos, haciendo uso de la palabra el señor Llorens.

Enfermo de cuidado.—La minoría republicana.
Madrid 20 (10'30)

Se encuentra enfermo de cuidado D. Eduardo Benot.

Se ha reunido la minoría republicana, para discutir los acuerdos adoptados por la Asamblea.

Ocupó la atención de los reunidos el proceder del Sr. Lerroux.

Madrid 26 (10'35)

Ha marchado á Alcoy el Secretario del Instituto de Reformas Sociales.

Vá comisionado por el Gobierno para intervenir en la solución de la huelga de tejedores, allanando las diferencias surgidas entre patronos y obreros.

Los Carlistas de Bilbao
Madrid 26 (10'40)

Telegraffan de Bilbao que en Begoa se han reunido 2000 carlistas para asistir á la bendición de la bandera de la Juventud Carlista, que han bordado en oro distinguidas señoritas.

Cantóse la Misa de AurreSKU y hubo luego un banquete.

Se adoptaron muchas precauciones por parte del Gobierno.

Desde Santander

(De nuestro encargado especial)

Llegada de S. M. el Rey
Santander 26 (9'50).

A las ocho y media ha llegado el *Giralda*, llevando á bordo á S. M. el Rey.

Han acudido á esperar al Monarca las autoridades, habiéndole dispensado un entusiasta recibimiento.

El Rey desembarcará á las diez. Ha pedido un automóvil para verificar las excursiones por tierra.

Mur.

Ultimos telegramas
Sesión del Congreso
Madrid 26 (13'20)

A la hora anunciada se ha abierta la sesión.

La concurrencia era bastante numerosa.

La nota saliente de la sesión ha sido el discurso que ha pronunciado el diputado solidario Sr. Carner al intervenir en la discusión del proyecto referente á la justicia municipal.

Ha sido un discurso vibrante. El Sr. Carner ha dicho que la mentalidad moderna mira con desconfianza el actual régimen.

Ha censurado al Estado, manifestando que en este se advierte cierta censurable desconfianza respecto á los ciudadanos de provincias.

Ha tenido frases de censura para la actual administración de justicia, diciendo que cuando los ciudadanos llegan á diluir un exagerado sentimentalismo impone la lenidad en el castigo.

Ha sostenido que los jueces municipales deberían ser elegidos por el pueblo.

Tambien ha sostenido el criterio de que la misión del Estado debe ser castigar á los jueces cuando éstos delinquen.

El señor Carner ha sido felicitado por muchos diputados, incluso por el señor Moret.

El Sr. Marqués de Casa Laiglesia ha calificado el proyecto de detestable, diciendo que posponía la conciencia al ministerialismo.

Para Baleares.—Nuevas carreteras.
Madrid 26 (14'00).

El Conde de San Simón ha apoyado en el Congreso una proposición de ley que tiende á mejorar el servicio de carreteras de esa isla.

Del Vaticano

Día 20.—Esta mañana, en la capilla Sixtina se han celebrado los funerales por el aniversario de la muerte de León XIII. Han asistido á ellos el Papa, los cardenales, los prelados, los dignatarios de la corte pontificia y los diplomáticos acreditados cerca del Vaticano. El cuerpo diplomático estaba escasamente representado, por hallarse en vacaciones su mayor parte. Pero, todos volverán á Roma en ocasión del aniversario de la coronación de Pío X. Al fin del funeral, el Papa ha dado la bendición.

Día 21.—Esta mañana, Pío X. ha celebrado la misa en su capilla privada, asistiendo á ella algunas familias extranjeras de paso en Roma. Más tarde, el Papa ha presidido la Sagrada Congregación de los Ritos para la canonización de una venerable de Barcelona.

Hoy tendrá lugar la solemne recepción del nuevo embajador japonés en Viena, Onchida en misión especial cerca del Papa. Onchida ha sido recibido ya por el Cardenal Merry del Val.

El comité de la Liga de Münster no ha renunciado á presentar al Santo Padre la súplica, pidiendo sean modificadas las disposiciones del Índice; este presentación se efectuará, teniendo en cuenta las aclaraciones hechas en ocasión de la discusión pública, en estas últimas semanas.

La Comisión de Monumentos

Una comunicación
Sr. Director de la GACETA DE MALLORCA:

Por si le parecen á Vd. oportunos é interesantes los datos que se refieren á mis gestiones en el seno de la C. P. de monumentos históricos y artísticos, le manda copia de la adjunta comunicación, su agradecido Sr. y a-q. b. s. m.-Bartolomé Ferrá.

«Excmo. Sr. Vice-Presidente de la Comisión provincial de monumentos de Baleares.

Mis padecimientos neurasténicos me privan de asistir por ahora á las sesiones de esta respetable Comisión, á la que ha consagrado largos años todas mis energías sin más resultado que la agravación de mi pesar, ante la imposibilidad práctica de llenar nuestro cometido.

Al Memorandum, que ultimamente presenté, debo añadir y deseo que conste esta explicación: Cuando escribí que en las obras de Santa Eulalia y del Oratorio del Real palacio no hemos intervenido, no quise decir en sus proyectos, pues respecto del primer templo guardo en Secretaría el plano y memoria presentados; pero esta Comisión aun no ha dictaminado sobre aquel, apesar de haber sido oficialmente delegada para intervenir en nombre de la R. A. de San Fernando. Y respecto del 2.º, si bien se presentaron los planos y fueron dictaminados, esta Comisión, que yo sepa, nunca ha visitado las obras.

Con referencia á las de la Catedral, consta en actas que esta Comisión se abstuvo de dictaminar respecto á las nuevas verjas para la Capilla de S. Pedro y de las Almas.

«Mi opinión de que debe comunicarse de oficio la satisfacción con que hemos visto el acierto con que se han realizado las obras aludidas, es solo particular, sin dejar de apreciar que en algunos de sus detalles las críticas levantadas sotto voce son justificables.

Permítame V. E. que rectifique la forma con que se ha dado cuenta, en los diarios, de mi sentencia pronunciada en sesión del 8 del corriente. Al obligarme á tomar la palabra en la discusión sobre la Puerta de la Rinconada, entendí que alguien pretendía que los técnicos miembros de esta Comisión, emitieran dictamen sobre su estado más ó menos ruinoso, y bajo esta inteligencia, advertí que eso incumbía al Sr. Arquitecto Municipal y de recordar que, en materia de construcciones y restauraciones no hay imposibles cuando se dispone de una verdadera voluntad, de un Director inteligente, y

de abundantes recursos; pero temía que en el Ayuntamiento de Palma faltaría lo último; solo por esto consideraba llegado el caso de tener que exclamar: Delenda est Carthago.

Por lo visto, nuestro excelentísimo Ayuntamiento me dará la razón.

Opino que, si se derriba la Puerta, debería alzarse allí una cruz de piedra sobre una inscripción conmemorativa de que, en aquel sitio, existió la entrada del ejército conquistador, cuya erección debería proponerla esta Comisión.

También he leído, hace poco, que existen cuadros pertenecientes á esta Comisión ó al Museo Provincial, en poder de particulares....

Ya, en 27 de Octubre de 1899, en La Última Hora, se vertió esta especie que me causó graves disgustos, pero pude probar su falsedad por medio de una visita al Museo Arqueológico Luliano (que estaba bajo mi dirección) practicada, á mis ruegos, por un Sr. Concejal ante el Sr. D. Pedro A. Sancho, miembro de esta Comisión, y el Sr. Rr. del Colegio de la Sapiencia; como también ante el Notario D. Rafael Togores y el Sr. Gobernador D. Rafael Alvarez Sereix.

Si tuviera un Conservador y un Catálogo de todo lo perteneciente al Museo Provincial (como está mandado) tales calumnias no hallarían terreno abonado.

Dispénsame, Sr. Presidente, y termino suplicándole recabe de esta Comisión mi relevo en el cargo de custodiar documentos y objetos por mí, exclusivamente recogidos, pues considero han de servir de base al Archivo y Museo. Y, á fin de encarecerle tenga á bien acceder á mis deseos, me permito recordarle que, correspondiendo, reglamentariamente, desempeñar el cargo de Secretario-Archivero al Académico más moderno, son seis los Sres. que se excusaron.

Palma 26 Julio de 1907.—Bartolomé Ferrá.»

De la provincia Mallorca

Mercado de Inca

25 de Julio

Con motivo de la festividad de hoy se celebró el mercado ayer, rigiendo los siguientes precios:

Almendrón, de 102'50 á 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).
Albaricoques taronjals, á 7'00 id. id. id. de hueso dulce, á 10'00 id. id. Higos pasos, de 8'50 id. los 42'32 Trigo, de 14'75 á 00'00 pesetas los 7'34 litros (cuartera).
Candeal, de 14'00 á 00'00 id. Cebada del país, de 8'00 á 00'00 id. Id. forastera, de 7'75 á 00'00 id. Avena del país, de 7'00 á 00'00 id. Id. forastera, de 6'00 á 00'00 id. Habas para cocer, de 18'00 á 00'00 id. Id. ordinarias, de 16'00 á 00'00 id. Id. para ganados, de 15'50 á 00'00 idem.

Maiz, de 15'00 á 00'00 id. Garbanzos, de 20'00 á 00'00 id. Frijoles, de 28'00 á 00'00 id. Habichuelas (confits), de 50'00 á 00'00 idem.

Id. blancas, de 34'00 á 00'00 id. Azafrán, de 2'50 á 00'00 onza. —En lo alto de la esbelta torre-campanario de la iglesia parroquial ondea la bandera anunciadora de los festejos que, anualmente, celebra la ciudad de Inca en honor de sus Patronos S. Abdón y S. Senen. El programa del año actual es como sigue:

Día 29 Julio.—Por la tarde en la plaza Mayor se capearán, banderillarán y serán muertos á estoque tres novillos, amenizando el espectáculo la Banda Municipal. Al anochecer en la parroquia se cantarán solemnes completas, y, acto seguido la tradicional revuelta recorrerá las calles de la ciudad.

Día 30.—A las nueve y media de la mañana en la citada iglesia se celebrará con toda solemnidad los oficios divinos, pronunciando el panegirico de los S. S. Patronos un hijo de esta ciudad. Seguidamente en el cós se efectuarán carreras de niños, hombres y caballerías.

Por la tarde, procesión por las calles de oostumbre y, luego, baile al estilo del país.

Por la noche, concierto por la Banda Municipal y disparo de diversas piezas de fuegos artificiales.

—De una sola vez han sido destinados once segundos tenientes al Regimiento de infantería de Inca, n.º 62, cuyos dos primeros batallones están de guarnición en esta ciudad, habiéndome

informado que todavía quedan vacantes en el mismo, algunas plazas de teniente.

—El martes último, día 23, tuvo lugar en la Sala Audiencia del Juzgado de 1.ª instancia de este partido, la vista de unos autos juicio de menor cuantía, é informaron D. Jaime Armengol y D. Miguel Amengual, abogados respectivamente de las partes demandantes y demandada. El público que presenció el acto no fué muy numeroso.

—La mayoría de fábricas de pulpa de albaricoques han cerrado ya sus puertas.

Con frecuencia se oyen comentarios sobre lo monótona que resulta la vida en Inca durante los meses de verano, lamentándose, de que al menos los días festivos, no se animen los paseos, y, que ni una banda de música deje sentir sus armoniosas tocatas, como sucede en otras poblaciones de menor importancia que la nuestra. Por añadidura—se dice—el Regimiento de Inca carece de banda de música siendo, tal vez, el único de los regimientos españoles que se encuentra en tan anómala situación.

Ultimamente se abrió en las sociedades recreativas una suscripción voluntaria, al objeto de reunir fondos para la música que se proyectaba tocarse los domingos, y, según noticias, no ha dado resultado.

Corresponsal.

Binsalem 26 Julio.

Ayer tuve ocasión de felicitar á don Jaime Pascual Por. director del batallón infantil y propietario de la banda del mismo.

Al amanecer, todos los soldados del batallón fueron obsequiados con un refresco, y más tarde, la banda tocó bonitas piezas de su repertorio, frente a la casa del Sr. Pascual, siendo muy ovacionada por los concurrentes.

Después, los músicos fueron obsequiados con un refresco, haciendo votos por que la citada banda, que con tanto celo dirige el Sr. Moya, vaya prosperando de cada día.

El Corresponsal.

Sineu 26 de Julio
Ayer se celebró en la iglesia de San Francisco, la solemne fiesta que todos los años viene celebrando la Congregación Mariana de San Luis Gonzaga, dedicada á su excelso Patrón.

La víspera se cantaron completas solemnes en honor del Santo.

A las siete y media misa de comunión para los congregantes, á la cual concurren innumerables fieles.

A las nueve y media hubo horas y Misa Mayor, en que se cantó, con mu-

cho ajuste y afinación, por un nutrido coro de congregantes, la partitura del maestro Goicoechea y predicó un notable panegirico el Reverendo P. Lorenzo Riera, felipense.

Por la tarde, á las cinco y media, se organizó en el claustro de San Francisco una tarde literario-musical, cuyo programa es como sigue:

Primera parte.—«Preludio del Anillo de Hierro» de Margues por los señores Real presbítero, Fuster y hermanos Ferragut, «Discurso» por don Gabriel Roig presbítero, «Cant d'es pupu» por García, «Montanyes regaladas» por la Capilla de la Congregación, Diálogo (El Dimoni) por Ferrer y Roselló, «El Padre Porra» por Sete, Diálogo (Sa Sogre) por Castell y Gelabert, «Sa Sanyora» por Estela, Diálogo (Existencia de Dios) por Campins (G) Cerdá (J) y Payeras (J) «Rondaya» por Pedro Juan.

Segunda parte.—Melodia «Primera Lágrima» de Margues (guitarra, bandurria, piano y violín). «La Congregación y el Arca de Noé» por Rotger, «Juego de manos» T. Pons, «Coverbos» por M. Alonso, «El Señor Gregori» por Gelabert, «La Balanguera» de Noguera por la Capilla de la Congregación, «Cuento andaluz» por Ferrer, «A mi madre» por Estela, «Huir es vencer» por S. Oliver, «El lirio» por Real, «Coverbos» por Moranta, «Té Judío» por don Andrés Amengual, «Cant dels nois» de Grieg por la Capilla, «Coverbos» por Campins, Mestre Payeras Ferrer etc., Gran juego de manos por el famoso Castañer, Intermezzo de «Cavallería Rusticana» por el cuarteto citado: Coro final.

Espectáculos

Lírico

Debut para hoy 24 de Julio de la compañía de variedades de la que figura el sin rival domador

Mister William Peters

con su hermosa colección de fieras Leones, Leonas, Tigres, Panteras, Osos y Perros rusos y daneses.

Cinematógrafo Truyols

Todos los días secciones de siete y media á nueve.

JOSÉ SEGURA

Especialidad en rosarios de plata de 900 milésimas. Medallas repujadas y oxidadas. Composturas de todas clases. SAN NICOLÁS, 8, PALMA

LINIMENTO ALONSO OJEA, PARA CABALLOS

Es vejigatorio y resolusivo al mismo tiempo y el más activo y económico de todos los que se conocen. No destruye nunca el pelo, ni deja la más pequeña señal en la piel. Obra á las dos horas, garantizando sus efectos y actividad. Pídase en las principales Farmacias y Droguerías.

LOS EXTRACTOS PARA LICORES

más buenos y más renombrados son los de la casa

LOS INVENIONES PRÁCTICAS

Barcelona—Escudillers, 53, principal. 2.º—Barcelona

Todos los que deseen probarlos pidan la Caja Campeón que se vende al precio de 5 ptas. y que contiene un frasco de cada clase de los siguientes extractos: Anís, Ron, Coñac, Benedictino, Menta, Chartreuse, Marsquino, Curacaó, Frambuesa. Cada frasco de extracto sirve para hacer un litro de licor y va acompañado de la correspondiente instrucción.—Para comodidad del público se venden frascos sueltos al precio de ptas. 0'60 el frasco.—Nuestra casa es la única en España que se dedica á la venta de géneros de verdadera utilidad.

Nuestros regalos

Un elegante abanico
POR CADA CIEN SUSCRIPTORES

CONDICIONES

- Cada recibo lleva un número correspondiente á la suscripción.
- Los recibos cuyas dos últimas cifras de dicho número, coincidan con las dos últimas del número que obtenga el premio mayor en el sorteo de 10 del próximo Agosto serán los favorecidos. Los recibos del 1 al 9 serán considerados como si la primera fuese cero.
- Los que obtuvieren premio deberán presentar el recibo del mes de Julio en esta administración, la que les entregará un vale para recoger el regalo de la tienda de D. José Rovira plaza de Antonio Maura.
- Los suscriptores foráneos, se servirán designarnos persona á quien entregar el regalo, previa indicación del número de suscripción.

PLANS & PRAT

BARCELONA L. C

Agentes y depositarios de los renombrados
Tés y Conservas LIPTON LTD.

Tés negros y verdes de la India, Ceylán y China, en cajas originales y envasados en latas y paquetes.

- Conservas, mostazas y carnes inglesas.
- Jamones del país (andorrano) y de York, crudos y cocidos.
- Cervezas inglesas de la casa J. y R. Tennent de Glasgow
- Clases: Pale-Ale-Stout (negra)-Pilsener (muy clara) y Munich (morena)
- Sidra Champagne marca El Guirrio etc. etc.

Pídanse tarifas y precios á
M. SERRA BENNASAR, Luz, 21 - Palma

ANEMIAS-NEURASTENIA-IMPOTENCIA
Curación rápida y segura con la
EUTROFINA MARINÉ
Medicamento de ahorro, específico de las afecciones nerviosas y poderoso tónico-reconstituyente, indicado en todas las CONVULSIONES, ANEMIAS, NEURASTENIAS, IMPOTENCIAS, AGOTAMIENTO, etcétera, preparado NEURO MUSCULAR.
Depósito en Palma.—Farmacia del Dr. VALBUENA.—Plaza Guariora

AGENCIA DE PUBLICIDAD

DE
M. Serra Bennasar

CON EXCLUSIVA PARA LOS PERIÓDICOS
Gaceta de Mallorca y Diario de Palma

Se admiten para los mismos Anuncios, reclamos y comunicados, á precios ventajosos. Inclusion de impresos y publicación de esquelas para entierro, funeral y aniversario. Fijación de carteles y marcos anunciadores en los puntos más céntricos de la capital. Reparto de prospectos, etc., etc.

Pídanse tarifas á esta Agencia, Luz, 21—Palma

LA INTERNACIONAL

Compañía Anónima de Seguros de Trasportes
Dosseldorf (ALEMANIA)
SEGUROS MARÍTIMOS Y TERRESTRES
Garantías totales 10.000.000 de pesetas

Agentes en los principales puertos de España y del Extranjero.
Agencia Principal para la Isla de Mallorca
Don M. Serra Bennasar.—Luz, 21—Palma

GLOBOS AEROSTÁTICOS

y farolillos venecianos

Gran variedad de formas y tamaños, propios para
FIESTAS CAMPESTRES

Se venden á precios limitadísimos en la
Librería de Amegual y Muntaner,—Cádiz, 2

Vapores Directos

Línea de las Antillas
Para Canarias, Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas y New-Orleans, saldrá también del puerto de Palma el día 3 de Agosto, el magnífico vapor
CONDE WIFREDO
admitiendo carga y pasaje para dichos puertos.

Línea de la América del Sur
Para Montevideo y Buenos Aires saldrá del puerto de Barcelona: el 12 de Agosto el vapor
BERENGUER EL GRANDE
se admite carga y pasaje.
Para más informes dirigirse á los señores MARRUFIN y PLANAS.—Ave. Juan, 20—Palma

Primeras acreditadas y legítimas botellas de
LEJIA LIQUIDA
PRIVILEGIADA
DOCE AÑOS DE CRECIENTE EXITO
MARCAS
Preciosa Estrella-Conejo

Para el lavado, colado y saneamiento radical de la ropa blanca y de color de algodón y lana en AGUA FRÍA sin lejadora sin fuego y sin cuidado.

Propiedades de estas botellas de Lejía Líquida

- Está exenta de materias corrosivas y cáusticas.
- Es higiénica y desinfectante.
- Destruye los gérmenes de las enfermedades contagiosas, como peste bubónica, tífus, etc.
- Suaviza las manos al ser empleada.
- Es muy superior á las lejías de ceniza tan empleadas antes.
- Se emplea en agua fría.

DE VENTA EN DROGUERÍAS Y ULTRAMARINOS
Para encargos dirigirse á
M. Serra Bennasar.—Luz, 21-Palma

Enfermedades biliosas

EL GASEOSO LAXANTE de Andrés Fabiá
Farmac.º premiado de Valencia

Corrige inmediatamente: Inapetencias, Afecciones Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del menstro, Vahidos, Vómitos, Estreñimientos, Dolores de cabeza y otros padecimientos de estómago

Se emplea también como simple purgante por ser agradable al paladar, suave y rápido en sus efectos.
Se vende en Palma: Farmacia del Sr. Valenzuela, Plaza Cuarta y principales de la ciudad á 2 pesetas caja.